

Avis adopté

Séance plénière du 29 mars 2023

Développer le parasport en France : de la singularité à l'universalité, une opportunité pour toutes et tous

Déclaration du groupe de la Coopération

Nous le savons, les activités physiques et sportives (APS) jouent un rôle important sur le plan sanitaire: bien-être physique et psychique, santé cardio-vasculaire, lutte contre le diabète et la surcharge pondérale, etc.

Au-delà de ces aspects, les APS revêtent également un enjeu social majeur.

Le sport est en effet un véritable pilier sociétal, levier d'inclusion sociale et économique, parfois dernier rempart à l'isolement.

Et c'est encore plus vrai pour les personnes en situation de handicap qui, par manque d'offres et/ou d'infrastructures, se voient souvent ostracisées.

C'est ainsi que malgré les 54 médailles remportées par la France lors des derniers Jeux Paralympiques, l'accès et la reconnaissance du parasport et du sport adapté restent encore bien difficiles dans notre pays.

Près de la moitié des 12 millions de personnes en situation de handicap en France ne pratiquent pas de sport soit 48 % contre 34 % dans la population générale. Et pour cause, elles ont encore trop rarement accès à une offre de pratique adaptée et accessible proche de chez elles.

Il est donc plus que nécessaire de mettre en place des projets concertés de développement qui prennent en compte tous les éléments qui composent l'écosystème du sport : offre de pratique, environnement, social, accessibilité, formation, encadrement, etc.

C'est en cela que nous soutenons tout particulièrement le 4ème axe de l'avis – Préconisations 16 à 18 – qui vise à susciter l'engagement de tous les acteurs en faveur du sport pour tous et toutes et assurer le suivi des actions engagées.

Agence nationale du sport, collectivités territoriales, associations sportives, Institut national de la jeunesse et de l'éducation populaire doivent partager le diagnostic et les solutions à déployer pour développer le parasport en France.

Cet avis est une belle pierre à l'édifice.

Nous l'avons voté sans aucune réserve.